

« j'ai été » ou « je suis allé » ?

Règle : S'il y a une notion de mouvement, dites plutôt « **je suis allé** » que « **j'ai été** ». L'emploi de « être » pour « aller » lorsqu'on le fait suivre d'un verbe à l'infinitif ou d'un complément de lieu relève du langage familier.

Ne dites donc pas :

J'~~ai été~~ au cinéma voir le dernier Spielberg. (complément de lieu)

Ils ~~ont été~~ se plaindre auprès du ministre. (infinitif)

mais

Je **suis allé** au cinéma voir le dernier Spielberg.

Ils **sont allés** se plaindre auprès du ministre.

Exercice : Cherche les erreurs et réécris les phrases.

Elles sont allées acheter ce roman le jour même de sa sortie.

.....

Cette fois, vous êtes allés trop loin !

.....

Il a été chercher des allumettes, et on ne l'a jamais revu.

.....

As-tu été faire les courses, comme je te l'avais demandé ?

.....

Ne suis-je pas allé frapper à sa porte pour lui en parler ?

.....

Es-tu allé en vacances au Portugal, comme chaque année ?

.....

J'ignorais que vous aviez été à Paris pour rencontrer le ministre.

.....

Tous ensemble, nous avons été acheter un nouveau poisson rouge.

.....

Dans cette course, il est allé au bout de lui-même.

.....

Ont-ils été à la messe, ce dimanche ?

.....

## CORRECTION

« j'ai été » ou « je suis allé » ?

*Elles sont allées* acheter ce roman le jour même de sa sortie.

Cette fois, *vous êtes allés* trop loin !

Il **est allé** chercher des allumettes, et on ne l'a jamais revu.

**Es-tu allé** faire les courses, comme je te l'avais demandé ?

*Ne suis-je pas allé* frapper à sa porte pour lui en parler ?

*Es-tu allé* en vacances au Portugal, comme chaque année ?

J'ignorais que **vous étiez allé** à Paris pour rencontrer le ministre.

Tous ensemble, **nous sommes allés** acheter un nouveau poisson rouge.

Dans cette course, *il est allé* au bout de lui-même.

**Sont-ils allé** à la messe, ce dimanche ?